
N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses der Gemeinde Burg (Dithm.)  
am 01. September 2015 um 19:30 Uhr  

im Sitzungssaal der Amtsverwaltung in Burg (Dithm.), Holzmarkt 7 
 

 
Anwesend: Ausschussvorsitzende Antje Osterholz 

Ausschussmitglied Elke Goehlke-Kollhorst  
 - " -                        Gerhard Strufe 
- " -                         Boie Lorenz 
Bürgerl. Ausschussmitglied Christine Haraszti  
- " -                                       Rainer Tiré 

Außerdem sind  
anwesend: 
  

 
Bürgermeister Hermann Puck 
Gemeindevertreterin Sabine Gehrken 
Gemeindevertreter Stephan Sönnichsen-Berau 
- “ -                         Gerhard Buchwald 
- " -                         Dieter Frisch 

Als Gäste: Mark Thaden (Presse der Dithmarscher Landeszeitung) 
Bernd Epler, Bauhof Burg (Dithm.) (bis 20:35 Uhr, TOP 7) 

Von der Amts- 
verwaltung: 

 
Jens Siebenborn als Protokollführer 

Entschuldigt fehlt:  Ausschussmitglied Benno Schwohn 
 
 
 
Tagesordnung: 

1.  Einwohnerfragestunde  
2. Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses vom 

12.05.2015 
3. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen 
4. Beschlusskontrolle 
5. Veranstaltungen  

5.1 NOK-Romantika am 05.09.2015 
5.2 Lesung der Krimi-Autorin Heike Denzau am 18.09.2015 
5.3 Nachlese Holzmarktfest 
5.4 Sonstiges 

6. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
7. Verschiedenes 
8. Grundstücksangelegenheiten 

  
 
 
 
Ausschussvorsitzende Antje Osterholz eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Auf An-
trag der Ausschussvorsitzenden Antje Osterholz wird ohne Beratung in öffentlicher Sitzung ein-
stimmig beschlossen, den Tagesordnungspunkt 8 (Grundstücksangelegenheiten) unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit zu behandeln, weil überwiegende Belange des öffentlichen Wohls und 
die berechtigten Interessen Einzelner dieses erfordern. Die Sitzung ist ansonsten öffentlich. 
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Zu Tagesordnungspunkt 1: 
Einwohnerfragestunde 

Bei Aufruf dieses Tagesordnungspunktes sind zwei Einwohnerinnen und ein Einwohner anwesend. 
Fragen werden nicht gestellt.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 2: 
Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses vom  

12.05.2015 

Die Niederschrift über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses vom 12.05.2015 ist allen 
Mitgliedern des Ausschusses zugegangen. Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift 
liegen bisher nicht vor und werden auch jetzt nicht geäußert. Die Niederschrift gilt damit als ge-
nehmigt.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 3:  
Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen  

Ausschussvorsitzende Antje Osterholz gibt die in der nicht öffentlichen Sitzung des Touristik- und 
Kulturausschusses am 12.05.2015 gefassten Beschlüsse - soweit dies datenschutzrechtlich zuläs-
sig ist - bekannt.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 4: 
Beschlusskontrolle 

Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass zu diesem Tagesordnungspunkt nichts be-
kanntzugeben ist.   
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 5: 
Veranstaltungen  

5.1  NOK-Romantika am 05.09.2015 
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass die NOK-Romantika am 05.09.2015 

stattfinden wird. Die Organisation dieser Veranstaltung erfolgt wie im Vorjahr durch die Be-
treiberin des "Burger Fährhauses", Veronika Röttger, mit Unterstützung der Gemeinde. Die 
Veranstaltung findet beim Fähranleger und auf dem Gelände des "Burger Fährhauses" statt 
und beginnt um 19:00 Uhr.  

 
5.2  Lesung der Krimi-Autorin Heike Denzau am 18.09.2015 
 Ausschussmitglied Christine Haraszti berichtet, dass am 18.09.2015 die Lesung der Krimi-

Autorin Heike Denzau in der Bökelnburghalle stattfindet. Die Veranstaltung beginnt um 19:00 
Uhr. Der Kartenvorverkauf hat begonnen, die Karten sind gegen Gebühr in Höhe von 5,00 € 
in der Buchhandlung "Leselust" und der TeeBurg zu erhalten.  

 
5.3  Nachlese Holzmarktfest 
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz erteilt dem Ausschussmitglied Boie Lorenz zum The-

ma Nachlese Holzmarktfest das Wort. Dieser teilt mit, dass das Holzmarktfest ein voller Er-
folg war, welches sowohl auf das Wetter als auch auf die gute Mitarbeit aller Beteiligten zu-
rückzuführen ist. Ausschussvorsitzende Antje Osterholz ergänzt, dass die Manöverkritik be-
reits stattgefunden hat, die Endabrechnung aber noch nicht vorliegt. Gemeindevertreter 
Gerhard Buchwald teilt mit, dass an dem Aufgang der Sitzflächen bei der Freilichtbühne ein 
erhebliches Gefahrenpotential besteht. Aufgrund des Gefälles müssten hier Treppen instal-
liert werden, damit die Gefahr eingeschränkt wird.  
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5.4  Sonstiges 
 Amtsregatta  
 Gemeindevertreter Stephan Sönnichsen-Berau teilt mit, dass die nächste Amtsregatta am 

27. Und 28. August 2016 stattfinden wird.  
 
 Freiluftkino auf der Freilichtbühne 
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz teilt mit, dass aufgrund des Wetters die Besucherzah-

len beim Freiluftkino nur mäßig waren. Anfang des Jahres 2016 sollen mit der Firma 3001 
Kino Betriebs GmbH Gespräche geführt werden, ob in Burg erneute Filmnächte angeboten 
werden. Ausschussmitglied Boie Lorenz regt an, die Firma durch einen Zuschuss zu motivie-
ren, auch im Jahr 2016 Filmvorführungen in Burg zu veranstalten. Dieses sollte bei den 
Haushaltsberatungen für das Haushaltsjahr 2016 berücksichtigt werden.  

 
 Hansetour 
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass im Jahr 2016 eventuell eine Etappe 

der Hansetour in Burg geplant ist. Ein Termin ist noch nicht bekannt.  
 
 NDR-Sommertour 
 Ausschussmitglied Boie Lorenz schlägt vor, dass der NDR im Rahmen seiner Sommertour 

im Jahr 2016 auch in Burg gastieren kann. Eine entsprechende Anfrage ist beim NDR zu 
stellen.  

 
 Jahrmarkt  
 Gemeindevertreter Stephan Sönnichsen-Berau regt an, dass im nächsten Jahr in Burg der 

Jahrmarkt wieder stattfinden könnte. In einem ersten Gespräch mit Herrn Uhse hat dieser 
Bereitschaft erklärt, in Burg den Jahrmarkt gastieren zu lassen. Hierfür muss zunächst ein 
Konzept erarbeitet werden.  

 
 Museumsnacht 
 Ausschussmitglied Gerhard Strufe teilt mit, dass die nächste Museumsnacht am 18.09.2015 

stattfindet. Der Veranstaltungsort ist das Waldmuseum und der Waldspielplatz. Die Veran-
staltung beginnt um 18:00 Uhr.  

 
 Ausschussmitglied Gerhard Strufe berichtet, dass die Volkshochschule Burg-St. Michaelis-

donn e. V. eine Veranstaltung im Waldmuseum plant. Diese Veranstaltung fällt im Zeitraum 
der Museumsnacht. Im vergangenen Jahr wurde die Volkshochschule bereits darauf auf-
merksam gemacht, die Termine im Waldmuseum mit den zuständigen Personen dort abzu-
stimmen. Diese Abstimmung unterblieb bis zum gegenwärtigen Zeitpunkt. Nach Diskussion 
im Ausschuss wird folgender Beschluss gefasst.  

 
 Beschluss: 
 Der Touristik- und Kulturausschuss beschließt, dass aufgrund fehlender Absprachen zwi-

schen der Volkshochschule Burg-St. Michaelisdonn e. V. mit dem Waldmuseum eine Unter-
stützung nicht erfolgen kann.  

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
 Zu  Tagesordnungspunkt 6: 
 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
 

Infoterminals 
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz teilt mit, dass die Gemeinde Burg beim Verein Dith-

marschen Tourismus e. V. ihr Interesse bekundet hat, ein Terminal zur Verbesserung der 
touristischen Informationsqualität anzuschaffen. Aufgrund dieser Interessenbekundung ent-
stehen noch keine vertraglichen Verpflichtungen. Die Kosten pro Terminal belaufen sich 
nach der vorläufigen Kalkulation bei rd. 8.200,00 € zzgl. Mehrwertsteuer. Sofern die Anschaf-
fung erfolgen soll, müssen hierfür im Haushalt 2016 Mittel zur Verfügung gestellt werden.  
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 Zu Tagesordnungspunkt 7: 
Verschiedenes 
 
Belegungsplan Bökelnburghalle 

 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz regt an, dass der Belegungsplan für die Bökeln-
burghalle zukünftig auch online ersichtlich ist. Weiter würde ein Bildschirm in der Bökeln-
burghalle, welcher den Belegungsplan, sowie Monatsprogramm zeigt, die Qualität erheblich 
steigern. Nach Diskussion im Ausschuss wird folgender Beschluss gefasst: 

 
 Beschluss: 
 Die Verwaltung möge prüfen, inwieweit es technisch umsetzbar ist, den Belegungsplan für 

die Bökelnburghalle online einzusehen. Weiter ist zu prüfen, wie hoch der Aufwand ist, ein 
Bildschirm in der Bökelnburghalle zu installieren, welcher Informationen abspielt.  

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 Anregung Haushaltsberatung 2016 
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz erteilt dem anwesenden Bauhofvorarbeiter Bernd 

Epler das Wort. Herr Epler regt Folgendes an:  
 

1.  Im nächsten Jahr sollte der Austausch der Müllkörbe fortgeführt werden. Diese sind 
hygienischer und leichter durch die Bauhofmitarbeiter zu reinigen. Ein Austausch von 
10 Müllkörben pro Jahr erachtet er als sinnvoll. Zusätzlich müsse ein Müllkorb vor der  
Bökelnburghalle installiert werden, welcher auch für Zigarettenkippen geeignet ist.  

 
2.  Auch im Jahr 2016 sollte der Austausch der Bänke im Baumgarten fortgeführt werden, 

gegenwärtig sind noch 3 Bänke umzurüsten, dann ist die Maßnahme abgeschlossen. 
 
3. Im Baumgarten ist eine Fläche vorhanden, die durch die Niederschläge weggespült 

wird. Die Aufarbeitung dieser Fläche ist mit erheblich viel Arbeit verbunden, sodass 
vorgeschlagen wird, diese Fläche zu teeren oder zu pflastern. Dies sollte bei den 
Haushaltsberatungen 2016 berücksichtigt werden. Im Zuge dessen wird angeregt, 
dass die Ausschussmitglieder sich im Rahmen einer Begehung selbst ein Bild machen. 

 
4. Herr Epler schlägt vor, im Teich, der sich im Baumgarten befindet, eine Pumpe zu in-

stallieren. Dies ist notwendig, da der Teich von Jahr zu Jahr mehr versumpft.  
 
5. Weiter sollte bei den Haushaltsberatungen berücksichtigt werden, dass die Bodenbret-

ter der Hochzeitsbrücke ausgetauscht werden.  
 
6. Die Lichterkette für die Freilichtbühne müsste ebenfalls erneuert werden. Aufgrund des 

Alters ist eine Ersatzbeschaffung der Birnen kaum möglich. Eine wirtschaftliche Lösung 
ist eine Ersatzbeschaffung auf LED-Technik. Dies sollte ebenfalls in der Haushaltsbe-
ratung 2016 berücksichtigt werden.  

 
7. Herr Epler schlägt vor, die Freilichtbühne durch einen Zaun zu schützen. Durch den 

Zaun würde die Freilichtbühne gegen Vandalismus geschützt. Ausschussvorsitzende 
Antje Osterholz regt an, dass dieses Thema in der nächsten Ausschusssitzung beraten 
wird.  

 
8. Herr Epler regt an, das Stadttor jedes Jahr aufzubauen. Dies steigert das Bild der Ge-

meinde Burg. Die Verkleidung des Stadttores müsste erneuert werden. Diese hält ma-
ximal noch einen Auf- und Abbau aus. Weiter benötigt man für den Auf- und Abbau des 
Stadttores ca. 4 Arbeitstage. Dies ist entsprechend zu berücksichtigen. Gegenwärtig 
wird der Aufbau des Stadttors von den ehrenamtlichen Helfern des THW und der Feu-
erwehr durchgeführt. Sofern das Stadttor jedes Jahr auf- und abgebaut werden soll, 
müssen hier entsprechend Gespräche geführt werden.  

 
9. Die Veranstaltung Holzmarkfest machte deutlich, dass auf dem Holzmarkt vier Strom-

verteiler fehlen. Ebenfalls entspricht der Hauptstromverteiler nicht mehr den heutigen 
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Vorschriften und müsste erneuert werden, da dieser nicht mehr zulässig ist. Weiter 
wurde deutlich, dass ein zusätzlicher Wasseranschluss benötigt wird, damit so eine 
Veranstaltung reibungslos durchgeführt werden kann.  

 Gemeindevertreter Stephan Sönnichsen-Berau fügt hinzu, dass durch weitere Strom-
kästen auch die Unterhaltungskosten steigen werden. Dies müsste dann ebenfalls be-
rücksichtigt werden.  

 
 Broschüre „Radfahren in Dithmarschen“ 
 Ausschussmitglied Elke Goehlke-Kollhorst teilt mit, dass der Verein Dithmarschen Tou-

rismus e. V. eine neue Broschüre "Radfahren in Dithmarschen" herausgegeben hat. In 
dieser Broschüre wird die Gemeinde Burg positiv hervorgehoben.  

 
 
Nach diesem Tagesordnungspunkt wird entsprechend des Beschlusses des Ausschusses 
die Öffentlichkeit von der Sitzung ausgeschlossen.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 8: 
Grundstücksangelegenheiten 

 
 
 
Nach diesem Tagesordnungspunkt stellt die Ausschussvorsitzende Antje Osterholz die Öf-
fentlichkeit der Sitzung wieder her. 
 
 
Ende der Sitzung:  21:22 Uhr 
 
 
 
Ausschussvorsitzende      Protokollführer 


